

“Casa en Tierra Ajena” Documental acerca de la migración centroamericana.

Por: Gustavo Espinoza. prensa. 27/02/2020

Cada año, dos mil centroamericanos dejan sus países y caminan para cruzar México, buscando llegar a los Estados Unidos. Abordando el tema, El Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe de New York, presentó el documental “Casa en Tierra Ajena (2017), bajo la dirección de Ivannia Villalobos en el Auditorio KJCC de Nueva York

Casa en Tierra Ajena es un documental, basada en el libro del Profesor Carlos Sandoval, Exclusión y Migración Forzada en Américas Central, No más Muros (Palgrave Macmillan, 2017).

Después de la proyección, Ivannia Villalobos, Carlos Sandoval, y Carla Garcia de OFRANEH (Organización Fraternal Negra de Honduras) hablaron acerca de los factores que obligan a las personas a salir de sus países y los mecanismos de control fronterizo en los Estados Unidos.

“De partida el documental plantea la pregunta ¿por qué la gente migra?, y se encuentra con factores estructurales de violencia, carencias a nivel de salud, educación, empobrecimiento pero también causas más ligadas a los despojos de tierras para hacer los mega proyectos” Dice Ivannia Villalobos

El documental explica que los factores de emigración son realment factores de expulsion: En Guatemala, las transnacionales despojan de sus tierras a los indígenas. En Honduras, los campesinos han sido despojados para el monocultivo de la Palma. En el Salvador, la migración es más urbana por causa de las pandillas.

“Los proyectos hidroeléctricos, han afectado a las poblaciones, las fuentes de agua y la biodiversidad... Las comunidades nativas han sido despojadas de sus territorios...para crear complejos turísticos privados... sumiéndoles en la pobreza absoluta e incluso prohibiéndonos la pesca como forma de vida,” manifiesta Carla García.

Frente a toda esta situación, las comunidades y sus pobladores se han declarado

en resistencia para defender sus derechos y los recursos básicos de subsistencia como el agua, la tierra, la biodiversidad; pero han sido amenazados, judicializados, vigilados, asesinados, perseguidos, criminalizados.

Finalmente, Carla García hizo un llamado a censarse, “no importa si eres un indocumentado ¡cénsate, insíbete! en el censo 2020 para que hayan más escuelas, representantes latinos.”

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: pressenza.

Fecha de creación

2020/02/27